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杭州日报文艺群

文艺生活
指南

电影

《掠夺者》找影迷玩模仿游戏

本报讯（首席记者 张磊）警匪动

作犯罪大片《掠夺者》将于 12 月 23 日

登陆全国各大影院。近日，片方在翠

苑电影大世界举行影迷互动宣传活

动，与影迷大玩游戏。

由布鲁斯·威利斯、戴夫·巴蒂斯塔

等好莱坞硬汉主演的《掠夺者》，故事讲

述一家银行遭遇抢劫，所有的证据都指

向银行的老板和其客户，但随着FBI探

员的深入调查，他们发现抢劫的背后有

着更大的阴谋。片方根据剧情，在杭州

与影迷玩起模仿游戏，几位美女扮演

“掠夺者”，拿着玩具枪与影迷“对峙”，

如果观众获胜制服“掠夺者”，就能拿到

观影门票。不少影迷表示，这样“刺激”

的送票方式，还是第一次体验。

华数TV带观众
赴港见艺人

本报讯 去香港看 TVB 明星拍

戏、与偶像零距离互动，是所有 TVB

铁杆粉梦寐以求的事儿。华数 TV 帮

粉丝们实现了这个小愿望。12 月 17

日-19 日，华数 TV 组织了全国 40 位

用户走进无线电视城，置身明星拍戏

现场，更与著名演员黎耀祥亲密互动

合影。

在先前的招募中，共有数万名粉

丝通过华数互动电视平台以及“华数

电视”官方微信参与了线上互动报

名。最终40位粉丝脱颖而出。凭借与

TVB 的友好合作关系，华数互动电视

端打造了“TVB 港剧”节目专区，新剧

热剧全引进，同步香港播出。据华数

大数据显示，这些被选中的用户都是

真正的 TVB 铁杆粉，每周都会点播一

部TVB剧集，今年在华数上线的TVB

剧，几乎一本都不落下，所以才能在

“线上答题”环节中取胜。

据了解，华数 TV 每年都会携手

香港无线举办一次 TVB 主题活动，

2017 年，华数粉丝俱乐部将为观众带

来更多精彩福利。

“梅花香自苦寒来”
杭州艺校音乐专场

“正能量”满满

记者 姜雄

“梅花香自苦寒来”，是杭州艺术

学校面向社会公开展示教学成果的品

牌活动名称。昨晚，杭州艺术学校的

学生们用一场充满正能量的民乐音乐

会诠释了这个句子。

昨晚的红星剧院乐音飞扬，扬琴、

二胡、笛子、古筝、中阮⋯⋯一件件民

族乐器，在小演员的手中奏出“正能

量”满满的乐章。民乐合奏《江南美》，

将小桥、流水、人家的江南美景描绘在

听众面前；扬琴与二胡演奏的《京韵》，

将国粹京剧元素融入乐曲，表达着年

轻一代对中国传统文化的热爱和尊

敬；笛子独奏《走进快活岭》则勾勒出

一个人登山的过程，传递着面对困难

时的积极生活态度⋯⋯每一曲终了，

观众都报以热烈的掌声。

其中，扬琴与二胡《京韵》、古筝四重

奏《栊翠》、室内乐《戏·说》等三首作品为

学校委约作品，是首次与听众见面。

这已经是“梅花香自苦寒来”的第

七场演出了。作为省、市两级“艺术

表演”和“音乐表演”的示范专业和实

训基地，杭州艺术学校十分注重学生

的技能训练和舞台实践，在此之前，该

校的舞蹈、音乐、影视表演等多个专业

都曾向社会展示教学成果。

本 报 讯 ( 记 者

姜雄) 发布会上，76

岁的李玉声端端正

正地坐椅子上，腰杆

挺得笔直，好像背后

有一根铁枪支撑着

他的脊柱似的。

这位来自北京

的著名京剧表演艺

术家，给杭州戏迷

们 带 来 一 个 好 消

息 ：12 月 22 日 晚 ，

“李玉声艺术专场”将在胜利剧院上演。这距离他

上次来杭演出，已经整整20年。

李玉声出身梨园世家，他的表演艺术博采众长，

有着鲜明的个人风格，被誉为“四两拨千斤”。他的

《小商河》成为大武生表演艺术的楷模。不仅擅演，他

还有着深厚的文学功底和理论功底，曾编、导、演《暗

夺荆州》；编写《苏东坡绘画判案》、《取雒城》；整理、改

编《关云长出世》等。他提倡京剧是以特有的基本功

五功五法（唱念做打舞、手眼身心步）向观众传递京剧

表演的神韵意境，以中国古典美学意识理解和观赏京

剧。

22日的专场中，李玉声将为杭州戏迷带来一折

《长坂坡·掩井》。这折戏是《长坂坡》中最具光彩的

一折，他在戏中扎上长靠，演绎那个在敌阵中七进七

出、忠勇无比的赵子龙。“梅花奖”得主、来自香港

的著名京剧艺术家邓宛霞和著名昆剧表演艺术家

陆永昌将为他助阵。李玉声的学生、浙江昆剧团国

家一级演员项卫东也将献上自己的拿手好戏。

76岁高龄的大武生上台，体力是否吃得消？李玉

声讲起年轻时候练功的情景，关上门，每天至少练功4

小时，多的时候练9小时。这些年，他的功夫未曾丢

下，“哪怕是现在也在练的，没有年轻时的强度，但量力

而行。”李玉声淡淡一笑，一位老艺术家的自信尽在笑

容当中。

看！
76岁的大武生
演绎赵子龙
京剧名家李玉声
时隔 20 年再次来杭

幼吾幼以及人之幼
他带着儿子坐了两趟公交车捐出 123 本书

如果您想爱心捐书，可以到杭州日报新大楼1703办公室，或者市新华书店的四大门店（庆春路购书中心、解

放路购书中心、西城广场书店、庆春广场书店）进行捐赠，书店具体地址请参见“杭州日报文艺群”微信平台。

您的任何问题，都可以拨打电话 0571-85051727（工作日 9：00—17：00）或加入“杭州日报文艺群”微信

平台给我们留言，在微信平台中，我们设置了活动通道，如果您想捐书又或者有什么好的建议，进入文艺群

后，点击下方菜单中的“缕缕书香”即可留言参与，共筑爱心。
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文化
维度

首席记者 张磊 通讯员 高静玮

昨天，2016 中国影视艺术创
新峰会暨第四届中国影视产业推
介会在西湖区举行。作为年末中国
影视行业具有总结意义的聚会，本
届峰会汇聚了来自影视行业内的
400余名专家。

本届峰会以“新内容、新价值、新
力量”为主题，旨在突出内容的创新和
弘扬社会主义主流价值观，推进产业变
革升级。峰会由中国电视艺术委员会、
中国电视艺术交流协会、省新闻出版广
电局、市委宣传部、西湖区等主办，市文
创办、华策影视集团等承办。

大家讨论的主题也很集中，就是明
年，如何让内容创新，让价值观得到引

领，让产业得到跨行业连接。在会上，
敢为天下先的浙江影视业还创新地推

出了国内第一个混合所有制的电影人才
培养基地，希望从根源上解决人的问题。

20172017 年中国影视业往何处去年中国影视业往何处去？？
高端专家支高端专家支招招————

““谁会谁会讲故事讲故事，，谁将拥有世界谁将拥有世界””

在这次峰会的主旨演讲中，几

位嘉宾都提到了文化自信与艺术创

新的关系，并认为未来的影视发展，

离不开弘扬社会主义主流价值观，

更离不开中国人的文化自信。

中国文艺评论家协会主席仲向

平在发言中认为，要把文化自信摆

在第一位，“影视业要创新性发展，

创新性转化，怎么才能做到？习总

书记提出了一个原则，继承是基础，

转化是方向，要朝着与当代文化相

适应，与现代社会相协调的方向转

化。”他表示，只有写人民、演人民、

为人民、服务于人民的才是有中国

特色的影视作品。

“大IP并不可怕，可怕的是没有文

化内涵的IP。资本也并不可怕，可怕的

是不懂文化价值，只是一味追逐市场利

润的资本。颜值也不可怕，可怕的是只

讲表面的颜值，不讲文化价值的审美取

向。”中国电视艺术家协会主席李京盛

指出了当下影视业存在的问题。

他认为要改变现状，除了坚定

文化自信外，要始终坚持将中国丰

富的文化资源转换成中国电视剧的

故事资源，用精彩、精致、生动的中

国故事来感动观众。“柏拉图讲过，

谁会讲故事，谁将拥有世界。讲故

事是一种能力，是一种力量，是一种

手 段 ，这 就 是 我 们 今 天 讲 的 软 实

力。”李京盛觉得，讲好今天的故事、

历史的故事、革命的故事都是未来

电视剧繁荣发展的根本。

要把文化自信摆在第一位

影视人才的匮乏是当下中国影

视业发展遇到的最大问题，导演冯

小刚曾公开炮轰“一个100人的剧组

里，科班出身的只有五六个”。

因此本届峰会开幕上最大的一

个亮点就是浙江传媒学院华策电影

学院的启动仪式，该学院由华策影

视集团与浙江省新闻出版广电局、

浙江传媒学院、桐乡市人民政府签

约携手共建，这也是全国首个混合

所有制电影学院，并于明年夏天开

始招生。浙江传媒学院院长项仲平

告诉记者，“这是浙江省在人才培养

上的新探索，支撑浙江影视向前发

展，最关键的还在于新人才。希望

能从基础工作做起，从培养方面做

起，培养更多实用性的优秀电影人

才。”

这家学院立足于“国际化、高端

化、项目化”的人才培养理念，采取

“2+2”的创新型人才培养方案，两年

课堂学习，两年岗位实践，着力培养

应用型高端影视专业人才。据悉，

桐乡政府为该学院投入 3.8 亿用于

建设，华策影视集团和浙江传媒学

院共同投入一个亿，保证学校拥有

最好的设备。

作为一家影视行业的领军企

业，华策在这家电影学院中将发挥

怎样的作用呢？据华策影视总裁赵

依芳透露，一方面会将自己的影视

资源与办学融合，在多个项目中接

受华策电影学院学生进入项目中实

习，提升经验。另一方面，大力鼓励

师生创作，既推动教育，也为影视行

业增添新鲜血液，将鼓励投拍以华

策电影学院师生为主创人员的院线

电影，同时也将吸收就业，体现大企

业的责任担当。

全国首所混合所有制电影学院落户浙江

参与方式

记者 孙磊

“洒下滴滴汗水，带走缕缕书香”杭州日报大型公益

活动第八季启动以来，新华书店作为本报最坚实的同盟

军、最老牌的“国民书店”，被赋予极大的信任和期待，4

个捐书点几乎天天都会接到读者的咨询；甚至，在活动启

幕之前，就有读者致电：今年的捐书开始了吗？

捐书活动进行到第八季，许多人都形成了一种观念：

闲置图书，可以交给新华书店和杭州日报，让它们进入有

效的流转。以至于平日里，书店都会收到市民的零散捐

书；而自发捐书，也成了新华书店的“文化自觉”，员工

们都会不定期地主动捐出闲置图书。热情如许，书自然也

已汇流成海、垒石成山。

捐书是一份极大的善意，在这项公益活动中，每年都会

有平凡而感人故事伴随左右。去年，曾有一位母亲，召集了

儿子班上的一群小伙伴，1大5小，每人拎着一捆书，冒雨徒

步走了1500米，到新华书店捐书；今年，庆春广场书店工作

人员碰到一位男士：“好像是开车来的，一口气捐了123本！”

记者联系上这位先生，却发现是一个美丽的误会——

捐了 123 本书是真，但并不是开车送来的，而是坐公交

车，并且还坐了两趟！先生姓陈，住在萧山，是一位教育

工作者。

陈老师说：“上周六把儿子的课外读物整理出了六

捆，周日和孩子一起，坐 123 路公交车过江到庆春广场新

华书店来捐，每趟都是我拎两捆，儿子拎一捆。我也没数

到底有几本，还是书店工作人员帮忙清点，才知道是 123

本，都是儿子多年阅读的累积，不局限于小学生读物，也

有适合高中生和成年人看的。”

“我在杭州日报上看到捐书的活动，就留心了。庆春广场

的新华书店我常来买书，既然跑这么远捐书，索性就多捐一

些吧！这些书，能够到广西等偏远山区发挥价值，挺好的；

孩子的书架，也可以辞旧迎新。”

幼吾幼以及人之幼，说的就是这样的父母吧。捐书活

动还在继续，感谢每一位带来书香的大小朋友，你们的善

意，是冬季里最温暖的灯火。

资料图 丁以婕 摄

电视


